

Ignacio Javier Torres  
 ignacio.torres@diarioatacama.cl

**C**aras alegres hubo ayer en Copiapó. Y no solo de los cientos de jóvenes que este martes comenzaron su proceso de matrícula en la educación superior. Es que las autoridades de las diversas instituciones educativas de la Región de Atacama también tuvieron una evaluación positiva del proceso de admisión 2025, que está en curso.

Por una parte, la Universidad de Atacama aumentó en 400 las postulaciones recibidas, con una especial demanda por la carrera de medicina. En tanto, en Inacap informaron que ya tienen la mayoría de sus cupos listos y desde Santo Tomás destacaron que el proceso va más rápido que el año pasado. Por su parte, en el Centro de Formación Técnica Estatal de Atacama también tienen una evaluación positiva en sus dos sedes, en Chañaral y Paipote.

#### LA EDUCACIÓN UNIVERSITARIA

En la región, la Universidad de Atacama es la única institución que es parte integrante del Sistema de Acceso a la Admisión Universitaria, la vía centralizada de la que participan 45 universidades en todo el país y que es administrada por el Departamento de Evaluación, Medición y Registro Educativo de la Universidad de Chile (Demre) en conjunto con la Subsecretaría de Educación Superior del Mineduc.

En ese marco, la coordinadora de Admisión de la UDA, Karina Herrera, entregó algunas cifras clave del proceso de admisión 2025 en la universidad regional: "Este año la universidad recibió a lo menos 3.810 postulaciones y se seleccionaron 1.138 estudiantes".

Además, Herrera detalló que todas las carreras de la Universidad de Atacama presentan listas de espera, lo que significa que en todas ellas hay más postulantes que cupos ofrecidos.

"Destacan las carreras que tienen mayor demanda, que se mantienen las mismas del año 2024: medicina, que tiene una lista de espera sobre 900 estudiantes, Psicología, Obstetricia y Puericultura, Derecho y En-



EN EL ÁREA NORTE DEL CAMPUS CENTRAL DE LA UNIVERSIDAD DE ATACAMA SE DESARROLLA UNA ATENCIÓN DE APOYO PRESENCIAL PARA EL PROCESO DE MATRÍCULAS, QUE ES ONLINE

# Evalúan positivamente la admisión de la educación superior regional

**PROCESO 2025.** Universidad de Atacama destacó aumento en el número de postulaciones mientras que la educación técnica acortó tiempos de matrícula.

fermería son las carreras de más alta demanda", informó la coordinadora de admisión de la UDA.

Karina Herrera agregó: "Sin embargo, también ya estamos viendo nuevamente que hay un auge de la demanda de las carreras de ingeniería, ya que en algún momento se había aminorado, pero este año volvieron a repuntar las ingenierías Civil, Minas, Metalurgia, Ingeniería Industrial. Estamos viendo que ya están repuntando nuevamente, es decir, ha habido un mayor interés que también responde a las necesidades del entorno, lo que ha pasado a nivel nacional respecto a lo que fue pospandemia, donde durante la pandemia hubo un auge en las carre-

ras de la salud, pasó la pandemia, empezó a bajar un poquito y empezó a subir nuevamente la demanda para las carreras de ingeniería".

A nivel nacional, en todo caso, la UDA se ubicó entre las 15 universidades con menores postulaciones de todo el sistema, que fue encabezado por la Universidad de Chile, a la que postularon 46.256 estudiantes para sus 7.943 cupos de este año 2025.

De todas maneras, la Universidad de Atacama superó a instituciones de Santiago, pues con sus 3.810 postulaciones está arriba de la Universidad Alberto Hurtado, que llegó a 2.887 postulaciones; la Universidad Tecnológica Metropolitana y sus 2.788 solicitudes de ad-

misión; y la Universidad Católica Silva Henríquez, que recibió 1.986 postulaciones, entre otras entidades educativas.

Además, desde la Universidad de Atacama informaron que el proceso de matrículas iniciado ayer se extenderá hasta mañana jueves. Si al término de estos tres días algún estudiante seleccionado no formaliza su matrícula se libera su cupo y comienza a correr la lista de espera. Quienes se vean en la situación de avanzar en esa lista podrán matricularse a partir del viernes.

"Yo hago una evaluación positiva, porque estamos viendo la demanda de la comunidad, el interés en participar de nuestro proceso como Universidad. Hemos posicionado



ESTUDIANTES ACOMPAÑADOS DE SUS FAMILIAS LLEGARON A LA UDA.

también lo que es la Unidad de Admisión en el territorio, en los establecimientos SLEP, subvencionados y particulares, por tanto, la comunidad se ha reencantado con la Universidad de Atacama y eso se ha vi-

sibilizado en nuestras postulaciones. Por algo también subieron y aumentaron considerablemente respecto del año pasado. Entonces, la evaluación es positiva", concluyó la encargada de Admisión de la UDA.



EL CFT ESTATAL DE LA REGIÓN SE HA DESPLAZADO A DIVERSAS COMUNAS DE ATACAMA PARA FACILITAR SU PROCESO DE MATRÍCULAS.

### LA EDUCACIÓN TÉCNICO-PROFESIONAL

Pero las carreras universitarias no son la única opción de educación superior en la región.

Así por lo menos lo creen en Inacap Copiapó, donde su director de Admisión y Comunicaciones, Sergio Rojo, indicó que el proceso de admisión 2025 “ha sido un proceso muy exitoso, con una alta demanda en nuestras carreras, lo que nos ha permitido completar la mayoría de los cupos disponibles. El proceso de matrícula ha sido igual de exitoso que en años anteriores, pero en esta ocasión la inscripción de alumnos nuevos se realizó en un menor tiempo, reflejando el alto interés de la comunidad por nuestra oferta académica”.

Rojo detalló: “Las áreas de Mecánica, Minería, Gastronomía y Técnico en Enfermería han sido las más demandadas este año, manteniendo una tendencia similar a años anteriores”.

Finalmente, el directivo inacapino sintetizó que “evaluamos el proceso de matrícula de manera muy positiva, destacando el gran interés de la comunidad, lo que reafirma la confianza en nuestra oferta académica y el compromiso de Inacap con el desarrollo de la región”.

Por su parte, Willie Carvajal, director de Admisión de Santo Tomás sede Copiapó entregó detalles del proceso de admisión en su institución: “El pro-

## 3810

**postulaciones** recibió este año la UDA, un aumento de 400 solicitudes respecto al año pasado.

ceso de admisión ha avanzado de manera muy fluida, el proceso comenzó en octubre de 2024 y se va a extender hasta marzo de 2025 en la medida que queden cupos. En relación a años anteriores estamos por encima del número de matriculados del año anterior a esta misma fecha, estamos ya cercanos al 80% del total de cupos de las carreras ya completados”.

Sobre las carreras con mayor demanda, detalló: “Las carreras que tienen mucho mayor demanda son Técnico en Minería y Metalurgia, Preparador Físico, Psicopedagogía, Técnico en Educación Parvularia y 1° y 2° Básico, también ha tenido un alza importante Técnico en Enfermería y Gastronomía Internacional y Tradicional Chilena”.

Desde la institución destacaron que la matrícula en sus carreras no requiere PAES y que durante esta semana tendrán un horario de atención extendido y el proceso se mantendrá durante todo el mes de febrero, con continuidad de atención sin cierres.

### EL CASO DEL CFT ESTATAL

La institución de educación

superior más joven de la Región de Atacama también hizo su evaluación del proceso de admisión 2025.

Michelle Scott, jefa del Campus Paipote del CFT Estatal de Atacama detalló: “Todavía no tenemos el 100% en ninguna de las carreras ofrecidas, por lo tanto quedan cupos disponibles en ambos campus, tanto en Chañaral que es la Casa Central como el Paipote, que es el campus sede”.

Es que el CFT Estatal de Atacama comenzó su trayectoria hace cuatro años y el año pasado abrió su sede en el sector más oriental de la capital regional, con el claro interés de beneficiar también a la comuna de Tierra Amarilla. Desde la institución informaron que en Paipote se imparten desde el 2024 las carreras de Técnico en Enfermería y Técnico en Educación Parvularia, 1° y 2° básico y a partir de este 2025 se abrieron las carreras de Técnico en Educación Diferencial e Inclusión, Técnico en Administración de Empresas y Técnico en Sistemas Logísticos.

Además, en Chañaral se imparten todas esas carreras junto a Mantenimiento Eléctrico de Equipos Móviles y Técnico en Proyectos Eléctricos. En cada sede, cada carrera tiene 25 cupos tanto en la jornada diurna como vespertina y las más demandadas

son las relacionadas con salud y educación.

“Nosotros este año nos adjudicamos un proyecto del Ministerio de Educación para actualizar la política de vinculación con el medio, porque el foco de la oferta del CFT Estatal para los próximos años es centrarnos en la demanda laboral de la región y está la opción también de seguir creciendo con otros campos a lo largo de la región”, explicó Michelle Scott.

La directiva de la institución estatal agregó: “Entonces, en el proyecto de crecimiento viene no solamente una apertura a la oferta formativa, sino que además cubrir la demanda en el resto de la de la región, por ejemplo, en la Provincia del Huasco, donde todavía no hemos llegado”.

En ese marco, el CFT Estatal de Atacama ha desarrollado diversas visitas a comunas de la región para exponer su oferta a los posibles estudiantes y facilitar su matrícula en convenio con municipalidades locales, como sucedió en diciembre en la comuna de Diego de Almagro.

Con ello, la institución busca consolidarse, luego de un difícil inicio de labores, que ha incluido el cambio de su rector y movilizaciones estudiantiles, que incluso llevaron a una toma del campus Chañaral durante el año 2023 por distintas demandas no resueltas. **CB**